

# HERALDO DE MURCIA

EDICIÓN DE

MURCIANA AL

## DIARIO DE LA NOCHE

Oficinas: Alfaro, 6, accesojo  
Talleres: Saurin, 1, en la otra esquina

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes  
Fuera, 3 trimestres

Núm. 101

MURCIA 10 DE AGOSTO DE 1898

## LO QUE FALTA Y LO QUE SOBRA

En esta nuestra patria queridísima que contrachanta Dios y los hombres y en este nuestro siglo tan ponderado aquellos que pudiendo y debiendo de culto y sabio, todavía no hemos podido alcanzar el progreso que más nos interesa: una buena legislación administrativa y un buen núcleo de empleados que lo ejecuten. Desgraciadamente, no hay ni lo uno ni lo otro, de Preocupados los ánimos con la dirección y tendencias de las infinitas banderas en que las gentes se dividen y subdividen, solo se piensa en hacer política, como ahora se dice, y se desciende a procurar que se haga administración. Y así va la cosa pública de mal en peor; y así, cuando se acuerde, iremos a parar a un precipicio, sin que haya fuerza humana que nos saque de él.

*Sobre política y falta administración* ha dicho no recordamos quien. Mas sin que nadie lo dijera y sin que hubiese hombres públicos que lo reconocieran, siempre será cierto que los hechos lo atestiguan y que miles de personas lo comprenden muy bien y lo censuran mejor.

Desde los tiempos de Carlos III en que empezó á malarse España y que dejó de ser la política el arte de bien gobernar, para convertirse en licencia del medro y del orgullo, se fueron despertando las aficiones hacia esa deidad seductora y corrompida, y hoy todo el mundo política y nadie se acuerda de administrar bien.

La magistratura, ese sacerdocio de la ley, desde el más alto de sus Tribunales, hasta el más humilde, se ve excitada en ocasiones, y hasta arrastrada en otras, a que sirva de instrumento á la política que la inspira y la dirige; y las demás autoridades, incluso las delegaciones de Hacienda y los Municipios, se ven así mismo, solicitados á cada paso para que abren o dejen de obrar según los deseos de los caíques y diputados de que son hechura. Y de este modo la administración pública en todas sus esferas vienen á ser el juguete de las pasiones personales, de las miras interesadas y de los intentos egoístas, que son hoy los resortes casi únicos que mueven la gran máquina del Estado.

No es de extrañar, por tanto, que si se busca á la administración por todas partes, no se la halle en ninguna; y no es de admirar tampoco que si el público co paga para que se sirva pronto y bien, se le corresponda en sus pretensiones con la dilación y la tardanza, si lo es con el silencio y la arbitrariedad.

Hay quien acude á cualquier oficina del Estado en solicitud de algo que le interesa, y pasan días y días, semanas y semanas, sin que logre su objeto; hay instancias que duermen años y años sin proverse; hay tribunales que por equivocación dirigen apremios improcedentes contra ciudadanos que nadie delito; y hay Delegaciones de Hacienda que siendo ellas las deudas, despachan comisionados que apremian á los que son sus acreedores.

Y en tanto que esto y mucho más sucede, la falange de empleados que la nación costea para su buen servicio, vive, salvo raras excepciones, en un ocio eterno y contempla impávida los mil y mil expedientes que hacinados sobre las mesas ó empaquetados en los armarios, se hayan esperando el turno que jamás le llega. De aquí la necesidad imprescindible de que los interesados se valgan de agentes que les sirvan de intermediarios.

Desgraciado de aquel que reclama la solución de un negocio cualquiera. ¡Infeliz del que necesita hacer valer un derecho! Perderá el tiempo, la paciencia y el dinero, antes que su expediente esté concluso; y gracias si a sus hijos ó á sus nietos les alcanza los beneficios que el reclamo.

Todos estos abusos y muchos otros que callamos se están cometiendo en España. A diencia y paciencia del legislador que no los practica y á la vista de los poderes públicos que no los reprime y castiga. Y triste por demás y escandaloso es este espectáculo que nos presenta la Administración pública, en todos y en cada uno de sus ramos, como grandes las responsabilidades

entusiasta apasionada de las glorias nubes, como acontece siempre en esta época del año. Tanto los consumidores como los comerciantes emigran de Londres durante estos meses y el mercado experimenta la paralización consiguiente.

De Liverpool avisan que la demanda para el consumo, tanto desde Irlanda como de los distritos del Norte de Inglaterra, ha sido bastante activa en la última semana, especialmente para espíritus y para los vinos españoles.

Con este motivo se han aligerado las existencias en depósito, pero las órdenes de importación se hallan completamente encalmadas.

Situación semejante se advierte en los demás centros mercantiles de provincias, si bien, en general, la nota de calma es más acentuada aún que en Liverpool.

### Mercado de frutas frescas y hortalizas

En los mercados de frutas frescas y hortalizas la demanda continúa moderada, y sus precios han experimentado alguna baja, efecto del reciente incremento en sus arribos.

El total de productos valencianos que con destino á estos mercados se embarcó la pasada semana, ha sido:

Para Londres: 5.919 cajas cebolla, 4.329 cajas tomate y 10.413 cajas melones.

Para Liverpool: 93 cajas naranjas, 9.589 cajas cebolla, 4.538 cajas tomate, 11.200 cajas melones, 1.25.651 barriales uva de Denia.

En el mercado de Londres las cotizaciones al presente son:

Cebolla de Valencia, de 3 3/4 á 4 chelines; las de Oporto, de 2 3/4 á 4 por caja; melones de Valencia, de 3 1/4 á 6 por caja; tomate de igual procedencia, de 1 4/7 por bulbo de 16 cajitas; manzanas de Lisboa, de 3 á 11 por media caja.

En el mercado de Liverpool:

Tomate de Valencia, de 4 1/2 por bulbo de 16 cajitas; melones de igual procedencia, de 3 8/8 3/4; limones de Nápoles de 14 1/2 á 19 1/2; los de Palermo, de 4 4/6 1/4, y los de Málaga, de 4 3/4 á 5; manzanas de Oporto, de 6 3/4 á 9 1/4 por caja.

**Cartas de Lorca**

### Sección Religiosa

#### Mes de Agosto

Dedicado á la Asunción de la Virgen María á los cielos.

El toque de alba por la mañana á las cuatro y el de oraciones por la tarde á las siete y media.

#### Santos para mañana

**SAN TIBURCIO MR.** Nació en Roma de familia distinguida. Fue su padre Cromacio, vicario del prefecto de la ciudad, que tenía por comisión especial, el juzgar á los acusados de Cristianismo, pero convertido á la fe por San Sebastián y San Tranquilo, siguió nuestro santo el ejemplo de su padre.

Era Tiburcio uno de los más hábiles abogados de Roma, pero al hacerse cristiano, abandonó la abogacía para dedicarse de lleno á la oración.

Un día que pasaba por una de las calles de Roma, se halló con que un hombre estaba tan mal herido, á causa de haber caído á la calle desde un cuarto muy elevado, que no había esperanza de salvación. Tiburcio se acercó, invocando el auxilio de Cristo, hace la señal de la cruz sobre el cuerpo del moribundo y en el acto que lo bueno y sano el herido; por este hecho se convirtieron á la fe gran número de gentiles que lo presenciaron.

Acusado por un tal Torquato que se hacía pasar por cristiano para decatizarlo, después de haberle padecido los más atroces tormentos lo mandaron decapitar el día 11 de Agosto del año 286.

**Además:** —Santa Susana vg. mar. 100 mts.—Santa Filomena vg. y mar. 100 mts.—Santa Genovefa obispo francés 619.—San Ezequiel italiano 510.—Santa Digna de Italia 510.—Ramenos y Flaminian.

El oficio y misa son de Santa Filomena 100 mts. doble color, encargado para la conmemoración de la Octava de San Lorenzo, y de los santos mártires del día.

**Cultos**

Calma completa en las transacciones

en la Catedral.—Los oficios por la

mañana á las 8: después de Tercia, misa, Sexta y Nona.

Por la tarde á las 4 y media.

En la Merced.—Al toque de gracioso novena a San Roque.

En San Juan.—Al toque de oración novena a la Santísima Virgen.

En Santa Bárbara.—Al toque de oración novena a San Roque.

**Vela y Alumbrado**

Estará mañana en Santa Isabel por Sor Fuensanta Garrigós, congregada.

Se descubre por la mañana a las 8,

y se reserva por la tarde á las 6.

## NOTICIAS

### Minas

D. Anselmo Bañón Martínez, vecino de esta ciudad, ha presentado en este Gobierno de provincia otra instancia fechada el 7 del actual, solicitando se le concedan doce pertenencias para la mina denominada «Quintux» de mineral de hierro, sita en término de Mazarrón y en el paraje llamado Las Herreras.

—El mismo señor, ha presentado en este Gobierno de provincia otra instancia fechada el 7 del actual, solicitando se le concedan cuarenta y cuatro pertenencias para la mina «Cuarto», de mineral de hierro, sita en término de Mazarrón y paraje llamado Las Hereras.

—D. Luis Angosto y Lapizburi, vecino de Cartagena, ha presentado en este Gobierno de provincia otra instancia fechada en 14y rectificada en 23 del actual, solicitando se le concedan doce pertenencias para la mina denominada «El Marmol», de mineral de hierro, sita en término de Cartagena y en el paraje Cabezo de la Higuera.

—D. Servando Delbonilla y Lomba, vecino de Aguilas, ha presentado en este Gobierno de provincia otra instancia fechada el 18 del actual, solicitando se le concedan sesenta pertenencias para la mina «Providencia», de mineral de hierro, y en el paraje llamado Sierra de Enmedio, diputación de Almenara.

**Defunción y entierro**

Ayer falleció en esta, el Sr. D. Bernardino Bellod y Herrero, cuyo entierro se ha verificado esta tarde en la parroquia de San Juan Bautista.

A sus afligidos hijos y demás familia enviamos nuestro mas sentido pésame, en su tribulación.

### Robo

Al regresar ayer mañana a Alicante, procedente de una de sus posesiones del campo, la Excmo. señora marquesa de Rio Florido, observó que en su domicilio calle de Jorge Juan, núm. 4 se había cometido un robo cuya importancia no se ha podido todavía averiguar.

Entre los muchos objetos sustraídos figuraban:

Un tapiz bordado en oro, valorado en tres ó cuatro mil duros; dos cuchillos de Manila, varios pañuelos de seda; una imagen de plata, una corona del mismo metal, e infinitud de ropa blanca y objetos de valor.

A pesar de las diligencias practicadas por las autoridades, el autor ó autores del robo no han sido habidos.

Se ignoran también los medios que emplearon para realizar ese acto vanaglorioso y cómo pudieron penetrar en el interior de la casa.

En esta se ha encontrado forzada la puerta de entrada al segundo piso y rotta por el interior la cerradura de la misma.

### Viajero

Da paso para Alicante donde permanecerá una corta temporada, estuvo ayer en esta algunas horas, nuestro estimado amigo D. Tomás Maestre.

### Exportación

Con cargamento de vino salió ayer del puerto Grao (Valencia) para el de Marsella, el vapor «Nuevo Extremadura»; con cargamento de frutas para Liverpool, los vapores

Ramense y Flaminian.

El oficio y misa son de Santa Filomena 100 mts. doble color, encargado para la conmemoración de la Octava de San Lorenzo, y de los santos mártires del día.

### Oración

Passado mañana viernes, con motivo de la festividad de Santa Clara, se celebrará en la iglesia del conven-